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今号は 45人登場

KOE METER 議会が聴いた 皆さんの声

（2015年〜）

夫 婦 一 諸 に  
力 あ わ せ て
よ り い の 人
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同
感
！
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思
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は
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「
そ
れ
よ
り
今
年
度
の
注
目
事
業
は
？
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ど
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め
る
？



カギになるのは「個人所得増」

皆
さ
ん
、
町
の
財
源
の
こ
と
を
考
え
た
こ
と
が
あ
り

ま
す
か
。

本
年
度
予
算
１
１
６
億
円
の
う
ち
、
町
の
自
主
財
源

は
51
・
３
％
、
残
り
の
48
・
7
％
は
国
や
県
か
ら
の

お
金
、
そ
し
て
借
り
入
れ
で
す
。

お
金
の
使
い
方
（
歳
出
）
も
大
切
で
す
が
、
町
が
事

業
を
行
う
に
は
、
同
時
に
集
め
方
（
歳
入
）
を
考
え

る
こ
と
も
重
要
で
す
。

「
町
民
一
人
ひ
と
り
の
収
入
（
稼
ぎ
方
・
働
き
方
）」
と
い

う
点
か
ら
も
、皆
さ
ん
と
一
緒
に
考
え
て
い
き
ま
す
。

稼げる町に
人は集まる

（地域の経済力）

「広報よりい ４月号」
▶令和２年度 寄居町の
　施策と予算

町ＨＰ
▶令和２年度当初予算
　に関する説明書

あわせて
読みたい

どう集める？ 令和２年度予算 

収入がなければ町の事業は行えない！

注）1000万円未満切捨で表記しているため、合計が合わない場合があります。

国庫補助地方交付税
交付金

地方債
借金

15.9億円10.6億円9.4億円

依存財源 56.5億円（48.7%）

各自治体とも歳入増（収入増）には大変苦

労しています。いま話題の「ふるさと納税」。

“返礼品に走りすぎているのでは？ ”との指

摘もありますが、町の貴重な財源、地元産

品のアピールの場であることも事実です。

DATA
これも財源!!
ふるさと納税

一緒に
考えよう

総務省 ふるさと納税ポータルサイト「各自治体のふるさと納税受入額及び受入件数（平成20
年度〜30年度）」より平成30年度データ

第1位
秩父市 第2位

深谷市
第3位
飯能市

第4位
三芳町

寄居町は
県内40位

3.82
億円

2.77
億円

2.29
億円

2.27
億円

819万円

町ＨＰ
「ふるさと納税」

土
は し

師賢
け ん い ち

一さん（男衾）

加
か と う

藤弘
ひ ろ み

美さん（鉢形）

上の写真は町
ま ち だ

田昌
まさゆき

之さん（桜沢）

関連記事P.12

飯
い い の

野里
り な

奈さん（西部）

笑顔と真心を一針にこめて

大切なお家、塗って守ります！ホッと一息♪

淹れたてラテアート
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次
ペ
ー
ジ
は 

座
談
会
「
私現

役

世

代

た
ち
が
考
え
る　

使
う
た
め
の
集
め
る
知
恵
」

新
年
度
予
算　
「
ど
う
集
め
る
？
」

どう集める？　私たちのお金

Part.1 カギになるのは「個人所得増」
一緒に話そう・考えよう！

町の予算のこと

一緒に考え、
　　好循環を生み出そう

   令和2年度一般会計予算 116116億円 

その他

20.4億円

自主財源 59.5億円（51.3%） 依存財源 56.5億円（48.7%）

町 税
48.8億円

財調より繰入
貯金取り崩し

4.1億円

その他

6.6億円

ご存じ
ですか

ことば 自主財源…町がみずから徴収する収入。依存財源…国など他の公共団体から受け入れる収入。

内
う ち や ま

山友
ゆ う い ち

一さん（市街地）峯
み ね ぎ し

岸敏
と し お

男さん（市街地）

関
せ き ね

根紀
み ち こ

子さん（用土）

解説
自主財源の多くを占めるのが町税。地域

の経済力は、税収に大きく影響します。

東京都や埼玉県南部との格差は明らか。原因は、

高所得を得る機会や選択肢があるか否かです。

これは定住促進に直結する課題でもあります。

町税、所得階層別の

人数と割合は？

ギカイ議論★田母神議員

　  総所得金額          該当者数     構成割合

 1円〜100万円 6,150人 30.3％

 〜200万円 5,602人 27.6％

 〜300万円 3,747人 18.5％

 〜400万円 2,008人 9.9％

 〜500万円 1,120人 5.5％

 〜600万円 746人 3.7％

 〜700万円 434人 2.1％

 〜800万円 187人 0.9％

 〜900万円 79人 0.4％

 〜1,000万円 47人 0.2％

 〜1,500万円 106人 0.5％

 〜2,000万円 34人 0.2％

 2,000万円超 33人 0.2％

（平成30年度決算）

全
体
の
う
ち
76
・
４
％
が
3
０
０
万
円
以
内
、
91
・
8
％
が
５
０
０
万
円
以
内
で
す

次のページは「ＰＴＡ座談会」03

新鮮な野菜、

　  届けます！
おまかせください

  あこがれヘア

 ギカイの視点
古今東西、「仕事のある所、稼げる町」に
人は集まる。所得が上がり、生活が良く
なり、税収が上がるからこそ、インフラ整
備や福祉の向上も図れる。本田技研工業
株式会社の県内工場集約を機に、好循環
の歯車を回したい。

愛車を預かる

 車のドクター

歳入
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必要なものと省
くものを考えて
使っています

町の良さ、引き出すのは協働のチカラ

仕事も家庭も子育てもやりくりしながら現役世代真っ只中のPTAの皆さんに
聴いた「あなたが考える収入増の知恵」…町も、家庭も、「あれもしたい、これ
もしたい」と考える前に、まずはお金を生み、集めるアイデアが必要です。現役
世代ならではの、町に対する「ホンネ」と「ひらめき」聴きました。（2020年3月4日）

ものが１つあれば、逆に町外からも人は来ると思うん

ですけど……。

岡田 市街地の子どもがどんどん減っていて驚きま

す。電車は３線乗り入れていて便はよいのに、駅周辺

に家が建てられない。やっぱり人口増は大事ですよ。

今のままでは人を呼び込む場所がないのではと思い

ます。一方、市街地のお祭りは、町内でもほかの地

域の人は行きづらい気がします。必要ないのでは。

「人」が「寄る」町を一緒につくる
議員…これからは「こんなアイデアはどうだろう？」

という皆さんの声を「政策」へとつなげていく「協働」

の作業が大事です。議会はもちろん、町も、皆さん

の「声」に敏感に反応したいという気持ちを持ってい

ます。

三吉 アイデア…こんなのどうですか？　朝食を食べ
させる「ブレックファストの町」。寄居町は秩父への

通り道なのに人が寄らないですよね。花園ICのとこ

ろのファストフードのお店、朝すごく混んでいるんで

す。あの人達が寄居で朝食をとってくれたら「人」が「寄

る」町になりますよね！

荻野 旦那さんとその親も連れて寄居町に住む寄居

出身のママはけっこう多いんです。それだけ住みやす

いんですよね。子育て支援が充実していることを、も

っとママたちに発信するべきですよ。まだまだ地域の
つながりがあるこの町の良さ、私たちも伝えていき

たいと思います。

岡
お か だ

田美
み す ず

鈴さん（西部）

───────────
3人の子ども達と夕方散歩
するのが日課です。

福
ふ く だ

田　米
よ ね

さん（折原）

───────────
折原の豊かな自然が大好
きです。

楳
う め ざ わ

澤美
み ほ

保さん（折原）

───────────
人前で話すことが苦手な
私です。

船
ふ な ば し

橋幸
ゆ き よ

代さん（用土）

───────────
ディズニーとドラえもんが
大好きなファミリーです。

次の世代のこと
を考えることが
大事

寄居の住みや
すさ、発信しな
いのはモッタイ
ナイです

今ある資源も
活かしていくべ
きですよね「ブレックファス

トの町」ってど
うですか？

企業誘致は、
対象を広げて
考えてほしいで
すね

いい公園があれ
ば、町外の人も
来るのでは？

人口増は
やっぱり大事

婚活など人口増対

策をもっと積極的

に進めるべき

ギカイ議論★笠原議員

ギカイ議論★権田議員

考えよう、楽しく・しなやかに

男衾駅周辺整備

による定住促進

の働きかけを

ギカイの視点
個人の所得増はそのまま町の経済力に直結する。
町の未来を支える現役世代のリアルな「ホンネ」
と「ひらめき」は、大きな役割を担っている。
いまこそ、議会と町民が一体となって収入増の
決定打、つくっていきたい。



どう集める？　私たちのお金

Part.2

一緒に話そう・考えよう！

町の予算のこと

まずは無駄の削減・貯金・リサイクル
議員…町の予算の「歳入」とは、「町の1年間の収入」

です。この収入の大部分は税収が占めています。様々

な手段（アイデア）で歳入（収入）を考えていかな

ければ、皆が思い描くまちづくりは望めません。皆さ

んが身近に実践している工夫と町に望むアイデアは？

荻野 工場を経営してます。会社の業績は上げたいけ

れど、なかなか難しいですね。大学生の子どもがバ

イトで自分の物を自分で買うようになって、今まであ
った出費が抑えられるだけでも違います。

船橋 子どもは学童に入れずに仕事を３つ掛け持ち

（トリプルワーク）してます。寄居町はファミリー住宅

がないですね。ファミリーがいないと子供が増えない

し、独身だと出て行ってしまいますよね。もっとファ

ミリー層を寄居に呼んでほしいです。

福田 家庭では収入は増えないので無駄を省く。余っ

たお金が出た時は価値的によく考えて使っている。町

はもっと積極的な企業誘致を考えるべきです。

石井 “もったいない精神”でリサイクルを利用してい

ます。町も、今ある資源を活かしていくべきですよ。

公共施設も、新しいものが欲しいんじゃなくて、既存

のものでも充実していればいいと思うんです。寄居町、

すべて「中途半端」というイメージです。

辻村 工場を経営しています。規模は小さいので、技

術に力を入れることで信頼を得て、経営を安定させ

ています。「今」だけでない「次の世代」を考えての

経営が大事だと思っています。

楳澤 専業主婦を長くやってきて、働き始めて1年半

です。子どものために貯金したいので、切り詰めて、

必要なものと省くものを考えて使っている感じです。

「No！ 中途半端」費用対効果考えて
議員…「無駄の削減＝収入増」。重要なキーワードで

もありますね。町の事業で「これはいらない、これは

どうなの？」というものはありますか？

辻村 中心市街地活性化事業やお祭り、街バルなど

にはかなり予算が使われていますよね。市街地活性

化といっても、町外の人をもっと取り込まないと、収

入にはつながらないんじゃないでしょうか。

船橋 町内にトイレや駐車場が完備されたいい公園が

ないから、町外に行ってしまいます。つくるなら、中

途半端なものはかえって無駄だと思いますね。いい

石
い し い

井洋
よ う こ

子さん（桜沢）

───────────
最近の趣味は、子どもと
ゲームをすることです。

辻
つ じ む ら

村　勇
いさむ

さん（男衾）

───────────
家族経営製造業。春から
次男が加わりました。

荻
お ぎ の

野春
は る み

美さん（西部）

───────────
3人の娘を持つワーキング
ママです。

三
み よ し

吉悠
ゆ う か

香さん（鉢形）

───────────
仕事と育児に奮闘中。子
どもと過ごす時間や旅行
が息抜きです。

次
ペ
ー
ジ
は 

「
11
年
ぶ
り
の
税
率
改
正
で
国
保
1
・
3
億
円
の
増
収
」

新
年
度
予
算　
「
ど
う
集
め
る
？
」

考えよう、楽しく・しなやかに

私
現 役 世 代

たちが考える

集める知恵
座 談 会 Ｐ Ｔ Ａ

使う
ための

05

歳入

議会HP「議会だより関連資料」

　　　　ＰＴＡ座談会　　　動画



こ・く・ほ・っ・て・ナ・ニ・？
日本では、誰もがいずれかの公的医療保険に加入することに

なっています（国民皆保険）。国民健康保険（国保）はその一つで、

いざという時に安心して医療機関にかかれるよう、皆（加入者）

がお金（保険税）を出し合って医療費を助け合う制度です。

国保の仕組み直し
国保の構造的な課題の解決のため「県広域

化」となり、県が示した標準税率を目指す

ことになりました。近隣市町村が税率改正（値

上げ）を進める中、当町は改正に踏み込まず、

県内において低いままの税率で推移してき

ました（63市町村中59位）。

赤字ゼロを目指して
現行税率でいくと、毎年赤字決算となり、

令和5年では８億7450万円もの赤字が見

込まれますが、令和5年に法定外繰入ゼロ

という目標の達成に向けて一気に税率改正

を行うと、納税額の急増につながります。

そこで今回の改正では、単純増加率を

15.5％にとどめ、令和４年度以降に再度の税

率改正を検討していく予定です（今回の税率

改正による増収は１億3348万円の見込み）。

低所得者対策は
低所得者対策として保険税の均等割と平等割が軽

減判定所得基準に応じて軽減（7割・5割・2割）さ

れていますが、今回、５割・２割軽減の対象者を拡

大。子供も大人も同じ負担割合（均等割）になるこ

とで影響を受ける多子世帯等への対策として、当町

では、１８歳まで子ども医療費無料化を、他市町村

に先駆けて実施しています。

いつまでも元気で暮らすために…
互いに助け合う負担の
　あり方、考えたいね。どう集める？　私たちのお金

Part.3

人間ドック（368人）
脳ドック（621人）

県広域化

（所得割率による）

引上げの理由

軽減拡大

特定健康診査
受診率

（県内トップの助成金）（県平均35.6％）

1.31.3  億円の増収

35,000円

59番目

8.7億

5割2割

40.4%

（Ｒ1参加者）

プラス1000歩運動

（3年連続1000人超）

1,006人

（Ｒ１参加者）
（Ｈ30年度）

社会保障の大きな柱で

あるのに、国の補助

が少ないため、協

会けんぽより国

保は高い。また

低所得者の加入が

多いため、滞納者増に

つながる。今まで同様、

一般会計からの繰入で

安心できる国保税に。

国保加入者のための二

重負担の現状。不公

平感は否めない。

15.5％の税率改

正は、「赤字決算

の連鎖」と「一般

会計からの多額の繰り

入れ」を断ち、現行制

度を維持するための

妥当な判断。

大幅値上げに反対
田母神節子議員

赤字連鎖の運営は限界
　　　　　　鈴木詠子議員

数 字 で 見 る 国 保

「私はこう主張する　」ギカイ議論

反
対
賛
成

町ＨＰ「税務課」

ポイントためて、プラス景品！

見
込
み
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国民健康保険があぶない！



不足する財源の補
ほ

填
てん

国民健康保険税収入は被保険者の減

少により大きく減少しています。しか

し、1人当たりの医療費は一貫して増

大しているために苦しい財政運営を余

儀なくされ、一般会計からの多額な繰

入金（法定外繰入金※グラフ）に依存す

る形での運営を続けています。

法定外繰入金は、国民健康保険以外

の健康保険に加入している方にとって

は、町全体の人口の約２５%の国保加

入者のために費用を二重に負担してい

ることになります。

11年ぶりの
税率改正で

一緒に話そう・考えよう！

町の予算のこと

現状を知る

法定外繰入金

脳血管疾患予防
健康チェック（月1回）

1.31.3  億円の増収

新年度 各会計予算
「私はこう主張する」

子育て・福祉の充実を

旧城南保育所を鉢形学童保育所
に整備して、安心・安全な環境
で子育てできる施設の充実を。

大澤　博議員

滞納者増加が心配

均等割9000円が2万円。平均
15.5％の値上げは大変苦しい。
田母神節子議員

75歳以上は医療費無料に

高齢者の病気の早期発見、早期
治療は窓口負担ゼロに。
田母神節子議員

基本料金の低減を

20m3から10m3に変え、高齢
世帯の負担軽減を。
大澤 博議員

現場主義、町民ニーズ

限られた財源「選択と集中」。町
民ニーズをしっかり受け止め、
町民福祉・生活環境の向上を。

稲山良文議員

いざという時の最後の砦
とりで

増収による脆
ぜいじゃく

弱な財政運営の安定
化は必須。負担増はやむを得ず。
鈴木詠子議員

社会保障費の増大懸念

団
だんかい

塊世代の加入2025問題は避
けては通れない。
稲山良文議員

安全・強
きょうじん

靱・持続

人口減少、施設安全化に対応。
水は生活に不可欠だ。
保泉周平議員

一

般

会

計

国
民
健
康
保
険

後
期
高
齢
者
医
療

水
道
事
業

討
論

賛
成

討
論

反
対

討
論

賛
成

討
論

反
対

討
論

賛
成

討
論

反
対

討
論

賛
成

討
論

反
対

討
論

賛
成

討
論

反
対

討
論

賛
成

討
論

反
対

討
論

賛
成

討
論

反
対

討
論

賛
成

討
論

反
対

大型事業の予算化

寄居駅南・男衾駅前整備事業、寄
居スマートIC整備事業等、大型
予算化を評価。 津久井康雄議員

討
論

賛
成

討
論

反
対

次
ペ
ー
ジ
は 

「
9
名
の
議
員
が
登
壇　

一
般
質
問
ダ
イ
ジ
ェ
ス
ト 

」

新
年
度
予
算　
「
ど
う
集
め
る
？
」

新年度予算は原案のとおり可決された。

賛成にも反対にも、各議員が町を思って

こその理由がある。結果だけではない、

今後に生かせ、議員の主張!!

25％

940人
（Ｒ1年度）

疾
医者にかからないように！

病予防が大事！

H26 H27 H28 H29 H30

1.89
億円

1.6
億円

1.5
億円

1.5
億円

1.0
億円
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本会議の録画映像が見られます

［ 寄居町議会　議会中継 ］

歳入
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賛成：○　反対：×　欠：欠席上程議案・概要・結果 結　

果

権
田
孝
史

権
田
孝
史

保
泉
周
平

保
泉
周
平

大
北
久
勝

大
北
久
勝

笠
原
則
夫

笠
原
則
夫

中
嶋
文
雄

中
嶋
文
雄

𠮷𠮷
澤
康
広

澤
康
広

大
澤
大
澤   

   

博博

津
久
井
康
雄

津
久
井
康
雄

鈴
木
詠
子

鈴
木
詠
子

峯
岸
克
明

峯
岸
克
明

岡
本
安
明

岡
本
安
明

佐佐  
藤藤  

理理  

美美

稲
山
良
文

稲
山
良
文

原
口
　
孝

原
口
　
孝

田
母
神
節
子

田
母
神
節
子

𠮷
田
正
美

𠮷
田
正
美

令和２年度寄居町歳入歳出予算
一般会計１１６億６９万６０００円（前年度比３.６％減） 賛多 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ○○
国民健康保険特別会計３７億１９６２万３０００円（前年度比４.１％減） 賛多 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ○○
後期高齢者医療特別会計４億６７４万８０００円（前年度比２.２％増） 賛多 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ○○

公設浄化槽事業特別会計３６５１万４０００円（前年度比４.３％増） 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
水道事業会計
収益的収入１０億５６６万３０００円　収益的支出９億６３５６万６０００円
資本的収入１７５３万３０００円　資本的支出５億８６８７万５０００円（前年度比０.０２%減）

賛多 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ○○

下水道事業会計
収益的収入６億３６８万７０００円　収益的支出５億９５５４万８０００円
資本的収入３億３００９万９０００円　資本的支出４億６０５１万６０００円（皆増）

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

条例の一部改正・制定
寄居町個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部改正 

子ども・子育て支援法の改正に伴うもの
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町印鑑条例の一部改正
成年被後見人等の権利の制限に係る措置の適正化等を図るための関係法律の整備に関

する法律の施行に伴うもの 
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町監査委員条例の一部改正　地方自治法の改正に伴うもの 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

地方公務員法及び地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整
備に関する条例の制定

地方公務員法及び地方自治法の改正に伴うもの
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町国民健康保険税条例の一部改正　国民健康保険税の税率の改正をするもの 賛多 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ○○

寄居町災害弔慰金の支給等に関する条例の一部改正
災害弔慰金の支給等に関する法律の改正に伴うもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町立保育所条例の一部改正
城南保育所と男衾保育所を統合し、新たに男衾保育所を設置するため整備するもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町営住宅管理条例の一部改正　民法の改正に伴うもの 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
寄居町水道事業の設置等に関する条例の一部改正

地方自治法の改正に伴うもの
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

令和元年度寄居町補正予算
一般会計　［５回目］：８８３１万４０００円（０.７％減額）

国庫補助金の活用、台風１９号被害の災害廃棄物処理や災害復旧、その他事務事業の
確定等によるもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

一般会計　［６回目］：７１９万３０００円（０.１％増額）
新型コロナウイルス感染症による国の緊急対応策決定によるもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

国民健康保険特別会計　［３回目］：６６５０万４０００円（１.７％減額）
保険給付費の動向等に伴うもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

下水道事業特別会計　［２回目］：２３５９万４０００円（４.６％減額）
事業費の確定等に伴うもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

公設浄化槽事業特別会計　［１回目］：１４２５万４０００円（４０.７％減額）
事業費の確定等に伴うもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

水道事業会計　［３回目］
収益的収入１５９万５０００円（0.2％増額）収益的支出１０６万５０００円（0.1％減額）
資本的的収入２０万６０００円（0.6％減額）資本的支出２０００円（0.0％減額）

事業費の確定及び職員の異動に伴うもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

人事・その他
寄居町公平委員会委員の選任の同意 任期満了に伴い再任 逸見忠正さん（上の町） 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
寄居町農業委員会の委員の任命の同意  

委員の辞任に伴い、欠員が生じたことによる任命　　　 新任　石田裕司さん（小園） 
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

公の施設の指定管理者の指定　寄居町日本の里の指定管理者を指定するもの 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
区域をこえての路線の廃止の承諾　寄居スマートインターチェンジアクセス道路の整
備に伴い、美里町道路線の廃止につき承諾をするもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

区域をこえての路線の認定の承諾　寄居スマートインターチェンジアクセス道路の整
備に伴い、美里町道路線の認定につき承諾をするもの

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町と美里町の行政境界に係る道路の管理に関する協定　寄居スマートインターチェン

ジアクセス道路整備に伴い、寄居町と美里町の行政境界に係る道路の管理について、協定を結ぶもの 
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

町道路線の廃止　寄居桜沢（仮称）産業団地整備に伴い３６件、寄居スマートインターチェ

ンジアクセス道路整備に伴い１件の路線を廃止するもの 
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

町道路線の認定　寄居桜沢（仮称）産業団地整備に伴い６件、寄居スマートインターチェ
ンジアクセス道路整備に伴い３件の路線を認定するもの 

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

全賛…全員賛成で可決・認定・採択  賛多…賛成多数で可決・認定・採択

賛少…賛成少数で否決・不認定・不採択

（
注
）
議
長
は
議
事
進
行
を
行
う
た
め
賛
否
表
明
は
し
ま
せ
ん
。

（
注
）
議
長
は
議
事
進
行
を
行
う
た
め
賛
否
表
明
は
し
ま
せ
ん
。  

賛
否
同
数
の
場
合
の
み
、「
議
長
裁
決
」
と
し
て
表
明
。

賛
否
同
数
の
場
合
の
み
、「
議
長
裁
決
」
と
し
て
表
明
。

議会ホームページでは、平成20年

以降の議決結果を公開しています。公開します ３月定例会 審議議案と議員の賛否
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次
ペ
ー
ジ
は 

「
議
員
が
聞
い
た
！ 

町
の
こ
れ
か
ら　

一
般
質
問
」　

「 

新
型
コ
ロ
ナ
対
策
に
補
正
予
算
７
１
９
万
円
」

09

子育て・人づくり
寄居町の教育施策の充実強化 大北

再び学童保育の充実強化 田母神

教育の充実 笠原

中学生海外相互交流事業 笠原

GIGAスクール構想の取り組み 鈴木

産業・にぎわい
寄居スマートインターチェンジ 保泉

ふかや農業協同組合寄居農産物直売所の
閉鎖後の対応  中嶋

農地中間管理事業 中嶋

定住促進 大澤

農業振興 大澤

安全性・利便性・コンパクト
交通安全対策 佐藤

CO2削減対策 佐藤

町道1949号線の拡幅改良及び側溝整備 保泉

台風19号における道路等の復旧状況 中嶋

新駅の周辺整備 笠原

コミュニティ・健康長寿
新型コロナウイルス対策 佐藤

支えあいふれあいのある健康長寿のまち 田母神

総合振興計画基本構想と都市計画マスター
プラン、立地適正化計画 原口

鉢形駅周辺の整備 原口

貧困化 大澤

歴史・文化・自然
中央公民館のホール活用 原口

そ　の　他　
SDGｓ（持続可能な開発目標）の推進 鈴木

事故防止のため
スピードは控えて！

町、地域にとって教育は
重要テーマ

問

園
児
等
が
被
害
者

と
な
る
交
通
事
故
が

多
発
し
て
い
ま
す
。
政

府
は
「
未
就
学
児
等

及
び
高
齢
運
転
者
の

交
通
安
全
緊
急
対
策
」

を
決
定
し
、
各
自
治

体
に
通
知
し
て
い
ま

す
が
、
こ
れ
に
基
づ

く
安
全
点
検
実
施
に

つ
い
て
伺
い
ま
す
。

答

各
施
設
で
散
歩

ル
ー
ト
等
の
安
全
点

検
を
実
施
。
ル
ー
ト
変

更
や
マ
ニ
ュ
ア
ル
見
直

し
等
を
行
い
ま
し
た
。

問

政
府
は
ス
ク
ー
ル

ゾ
ー
ン
に
準
ず
る
「
キ

ッ
ズ
ゾ
ー
ン
」
設
置
の

予
算
を
計
上
。
対
象

施
設
等
へ
の
設
置
は
。

答

関
係
団
体
と
の
協

議
の
中
で
検
討
し
て
い

き
ま
す
。

問

所
信
表
明
で
教
育

施
策
を
第
一
に
挙
げ
た

根
拠
は
。

答

就
任
以
来
、
一
貫

し
て
重
要
施
策
と
し
て

位
置
付
け
て
い
ま
す
。

「
真
の
学
ぶ
力
」
の
育

成
が
課
題
と
考
え
て
い

ま
す
。

問

小
・
中
一
貫
教
育

実
現
は
、
県
北
を
リ

ー
ド
す
る
施
策
と
考

え
ま
す
。
そ
の
後
の
進

捗
を
伺
い
ま
す
。

答

各
校
の
教
頭
を
中

心
に
推
進
計
画
を
作

成
し
、
取
り
組
ん
で
い

ま
す
。
男
衾
中
学
校

建
替
え
に
合
わ
せ
た
施

設
一
体
型
の
一
貫
校
を

視
野
に
、
国
な
ど
の
補

助
金
活
用
を
含
め
て
、

研
究
・
調
査
を
進
め
て

い
る
と
こ
ろ
で
す
。

答
弁
…
検
討
し
て
い
き
ま
す

答
弁
…「
真
の
学
ぶ
力
」
の
育
成

キ
ッ
ズ
ゾ
ー
ン
の
設
置
は

教
育
施
策
充
実
強
化
と
は

寄居町には、まだないけれど（イメージ） 子ども達の未来、地域で考えよう

沼
ぬ ま た

田真
ま き

紀さん（桜沢） 吉
よ し だ

田　豊
ゆたか

さん（男衾）

佐さ

と

う藤
理り

み美  

議
員

大お
お
き
た北
久ひ

さ
か
つ勝  

議
員

一般質問
議員が聞いた！ 町のこれから

◀ 議会ＨＰから

　録画映像が

　見られます

寄居町議会　議会中継 　で検索

 P.09    

 P.10    

 P.10    

 P.10    

 P.10    

 P.11    

 P.11    

 P.11    

 P. 09    



早期の本復旧を！

誰も置き去りにしない
精神が大事！

狭くてすれ違いが怖い。
早い改善を！

内気な息子が海外体験
で大きく成長！

◀◀◀ 本会議の録画映像は

　　議会ＨＰから見られます

問

昨
年
の
台
風
19
号

で
は
、
町
道
の
崩
落
等

大
き
な
被
害
が
発
生
。

そ
の
後
復
旧
工
事
が

進
ん
で
い
ま
す
が
、
折

原
で
は
大
型
土
の
う
を

仮
設
し
た
だ
け
の
場

所
や
未
だ
迂
回
道
路

が
必
要
な
場
所
も
あ

り
ま
す
。
復
旧
の
見

込
み
を
伺
い
ま
す
。

答

大
型
土
の
う
の
工

法
は
、
今
後
本
復
旧

の
時
期
を
検
討
し
ま

す
。
迂
回
が
必
要
と

な
っ
て
い
る
折
原
中
間

平
緑
地
公
園
へ
の
迂
回

路
は
、
緊
急
車
両
が

通
行
す
る
に
は
風
布

経
由
の
迂
回
路
に
限

定
さ
れ
る
の
で
、
早
期

復
旧
を
目
指
し
て
工
事

に
着
手
し
て
い
ま
す
。

問

社
会
が
抱
え
る
問

題
を
解
決
す
る
た
め

に
、
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
の
政
策

を
進
め
る
こ
と
が
当

町
の
地
方
創
生
に
も

大
き
な
役
割
を
果
た

し
て
い
く
と
考
え
ま

す
。
総
合
振
興
計
画

に
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
の
理
念
を

明
確
に
盛
り
込
む
考

え
は
。

答

来
年
度
か
ら
着
手

す
る
総
合
振
興
計
画
後

期
基
本
計
画
策
定
の
際

に
盛
り
込
む
方
向
で
検

討
し
て
い
き
ま
す
。

問

新
し
い
協
働
の
あ

り
方
を
学
ぶ
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ

カ
ー
ド
ゲ
ー
ム
の
実

施
は
。

答

普
及
啓
発
の
た
め

に
有
効
な
取
り
組
み
で

す
。
先
進
事
例
を
踏
ま

え
研
究
し
ま
す
。

問

請
願
で
採
択
さ
れ

た
町
道
の
取
扱
い
は

ど
う
し
て
い
ま
す
か
。

答

採
択
さ
れ
て
い
る

路
線
と
し
て
必
要
性
を

認
識
し
て
い
ま
す
。

問

採
択
さ
れ
た
町
道

１
９
４
９
号
線
拡
幅

改
良
は
、
い
つ
着
手
す

る
の
で
す
か
。

答

事
業
実
施
に
向
け

て
の
調
整
時
に
関
係
者

の
同
意
が
得
ら
れ
ず

未
実
施
と
な
り
、
着
手

未
定
で
す
。

問

行
政
境
に
あ
る
町

道
整
備
や
管
理
の
取

扱
い
は
。

答

重
複
認
定
の
道
路

は
、
関
係
機
関
と
整
備

箇
所
、
負
担
割
合
、

管
理
区
分
等
の
協
議

に
よ
り
実
施
し
て
い
ま

す
。

問

中
学
生
海
外
相
互

交
流
事
業
は
申
込
者

の
数
に
応
じ
て
増
員
で

き
ま
せ
ん
か
。

答

メ
ア
リ
ズ
ビ
ル
市

と
の
調
整
に
よ
り
決
定

し
て
い
ま
す
。

問

海
外
生
活
体
験
者

と
語
り
合
い
、
興
味

を
ふ
く
ら
ま
せ
る
事

業
を
つ
く
れ
ま
せ
ん

か
。

答

相
互
交
流
の
受
け

入
れ
及
び
派
遣
時
に

町
広
報
で
広
く
周
知

す
る
と
と
も
に
、
参
加

者
に
よ
る
事
業
の
体
験

等
を
話
す
報
告
会
や

各
学
校
に
事
業
報
告

書
を
配
布
し
て
い
ま

す
。
そ
の
中
で
関
心
を

高
め
て
お
り
、
新
た
な

事
業
は
考
え
て
い
ま
せ

ん
。

答
弁
…
完
了
は
３
月
末
が
目
標

答
弁
…
盛
り
込
む
方
向
で
検
討

答
弁
…
必
要
性
を
認
識
し
て
い
ま
す

答
弁
…
メ
ア
リ
ズ
ビ
ル
市
と
調
整

19
号
の
爪
跡
、そ
の
後
は

総町
総
合
振
興
計
画振

に
Ｓ　

エ
ス
・
デ
ィ
ー
・
ジ
ー
ズ

Ｄ
Ｇ
ｓ
理
念
を

請
願
採
択
後
の
取
扱
い
は

海
外
相
互
交
流
増
員
は

土のう設置の仮復旧。待たれる本工事

街で見るSDGsロゴマーク。推進のツールに

町道１９４９号線、安全確保に進展がない！

スポーツ国際交流で友人つくって語学力ＵＰ！

寄居町議会　議会中継 　で検索

竹
た け ま た

俣登
と み こ

美子さん（桜沢）

杉
す ぎ た

田佑
ゆ み

美さん（用土）

鈴
す ず き

木敏
としゆき

行さん（用土）

中な
か
じ
ま嶋
文ふ

み

お雄  

議
員

鈴す

ず

き木
詠え

い

こ子  

議
員

保ほ

ず

み泉
周し

ゅ
う
へ
い平

議
員

笠か
さ
は
ら原
則の

り

お夫  

議
員

各議員の一般質問録画映像はＱＲコードからアクセス！

ご存じ
ですか

ことば （＊）ＳＤＧｓ…2030年までに持続可能でよりよい世界を目指す国際目標で、
　　　　　　17のゴールと169のターゲットで構成される。

台
風

（＊）
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井　茂
しげる

さん（折原）
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95歳。デマンドでコーラス
に参加しています

いろいろに使えると
いいね

一般質問

問

高
齢
者
が
健
康
を

維
持
す
る
た
め
に
は
。

答

「
寄
居
い
き
い
き

百
歳
体
操
」
の
推
進

と
体
操
の
指
導
者
を

養
成
す
る
サ
ポ
ー

タ
ー
養
成
講
座
、
地

域
で
の
自
主
活
動
を
支

援
し
て
い
ま
す
。

問

病
気
の
早
期
発

見
、
治
療
に
つ
い
て
の

問
題
点
は
。

答

イ
ベ
ン
ト
の
開
催

に
合
わ
せ
た
検
診
な
ど

高
齢
者
に
も
安
心
し
て

受
け
ら
れ
る
体
制
を
整

備
。「
か
か
り
つ
け
医
」

を
持
つ
取
り
組
み
が
重

要
と
考
え
ま
す
。

問

公
共
交
通
の
利
便

性
は
。

答

デ
マ
ン
ド
タ
ク

シ
ー
の
充
実
強
化
に

努
め
て
い
き
ま
す
。

問

中
央
公
民
館
の
ホ

ー
ル
を
有
料
興
業
等

の
イ
ベ
ン
ト
に
開
放

し
、
使
用
料
を
施
設

改
修
等
の
費
用
に
充

て
る
こ
と
に
つ
い
て
伺

い
ま
す
。

答

公
民
館
は
、
社
会

教
育
法
に
基
づ
き
設

置
さ
れ
て
い
る
施
設

で
す
。

　

営
利
を
目
的
と
す

る
事
業
は
行
う
こ
と

が
で
き
な
い
た
め
、

有
料
興
行
等
の
イ
ベ

ン
ト
へ
の
開
放
を
行

う
た
め
に
は
「
寄
居

町
公
民
館
の
設
置
及

び
管
理
等
に
関
す
る

条
例
」
の
改
正
が
必

要
と
な
り
ま
す
。

問

町
の
立
地
は
、
都

心
か
ら
交
通
の
便
の

よ
い
と
こ
ろ
に
あ
り
ま

す
。

　

農
業
を
見
る
と
遊

休
農
地
、
耕
作
放
棄

地
が
増
加
し
、
新
規

就
農
者
も
増
え
て
い

ま
せ
ん
。
町
の
観
光

地
「
鉢
形
城
跡
、
玉

淀
河
原
、
雀
宮
公
園
、

ハ
イ
キ
ン
グ
コ
ー
ス
」

に
食
事
、
買
い
物
が

で
き
る
直
売
所
を
設

置
す
る
考
え
は
。

答

直
売
所
は
町
内
２

カ
所
に
設
置
さ
れ
て
お

り
、
最
大
限
活
用
で
き

る
よ
う
、
町
と
し
て
支

援
を
し
て
い
ま
す
。

　

そ
の
た
め
、
新
た
に

町
が
設
置
す
る
考
え
は

あ
り
ま
せ
ん
。

答
弁
…
き
め
細
か
な
健
康
支
援

答
弁
…
条
例
の
改
正
が
必
要

答
弁
…
既
存
直
売
所
の
活
用
支
援

元
気
で
暮
ら
す
た
め
に
は

中
央
公
民
館
の
開
放
は

町
の
観
光
地
に
直
売
所
を

筋を伸ばして、寿命も延ばそう♪

条例改正し、有料イベントにも活用を

整備される観光地に集客施設を

３ 月 定 例 会 で は、 議 員１６ 名 中 9 名 が 登 壇 し まし た

寄
居町議会は

聴
き・動きま

す

聴く
　動く

寄
居町議会

加
か こ

古與
よ さ こ

謝子さん（鉢形）

松
まつむら

村義
よしゆき

之さん（鉢形）

吉
よ し だ

田信
の ぶ お

雄さん（男衾）

田た

も

が

み

母
神
節せ

つ

こ子
議
員

大お
お
さ
わ澤

　
博
議
員

ひ
ろ
し

原は
ら
ぐ
ち口

　
孝
議
員

た
か
し

観光地に直売所と
食堂で農業活性を

広報よりい4月号でお知らせしていましたが、

新型コロナウィルス感染拡大防止のため、

中止とさせていただきます。

次回開催は、令和2年秋頃を予定しています。

（内容）「学校臨時休校時の障害児放課後デイ

サービス 40万円」「放課後児童クラブを午前中

から開所するための費用 565万円」「民間保育

所への備品（マスク・空気清浄機など）114万円」

新型コロナ対
感染拡大防止 

策
マスクなど719万円

開催
中止

補正
予算

議会報告会
意見交換会

金

土

5/29
30

次
ペ
ー
ジ
は
連
載
コ
ラ
ム 

「
議
会
だ
よ
り
が
授
業
の
教
材
に
！　

〜 

先
生
、
無
投
票
っ
て
何
が
い
け
な
い
の
？ 

〜 

」
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10    m   i   n   u   t    e   s     C   o   l   u   m   n

議会は意 外とオモシロイ !?
峯岸議長の C h a i r m a n ' s  C o l u m n 

新型コロナウイルスの影響が深刻だ。
感染リスクはもちろん、社会・経済に
対するダメージも甚大である。
平成の時代の大震災、または大規模風水害に加えて、ウイル
ス感染症対策という想定外の事態に困惑が広がっている。
いま一番肝心なことは、大規模感染による医療崩壊を起こさ
ないことだ。医療崩壊は、多くの人の命に直結する問題となる。
新型コロナウイルスとの闘いは、長期戦になることを想定し、
正しく恐れつつも、可能な限り日常を保っていくこと、取り戻
していくことが重要だ。
政治が人々の行動を制限することが難しい（また、適当では
ない）以上、“ 共同体の中で生活している ” という各人の
自律が求められている。

議会事務局のまなざし

議員必須アイテム

本物の議員バッジを見て興奮する子
どもたちに「つけてみる？」と、児童の胸に。
議会を、議員をもっと身近に感じてほしい、そういう想いが
バッジをつける手から伝わります。
議員バッジが子どもたちとの距離を縮め、明るい声と笑顔で
教室はひとつに。議員バッジには町民の声が詰まっています。

自分達の住む町を「正しく知る」
ことは、自分の将来と町の未来を
つなげていくための大事な作業
です。その姿勢は、真剣そのもの。

今
号
の
キ
ー
ワ
ー
ド

正
し
く
知
る

▼寄居議会だよりが全国コンクールで史上

初の3連覇。町民皆さんの声を大切に、定

位置にとどまらず常に進化
4 4

する姿勢が評価

されました▼予算審議では、議員が「町

民と話し、一緒に考えた上で」臨みました。

この3年間で、審議も深化
4 4

しています。

「ダブル表紙」に登場いただいたのは、桜沢

で木材加工業を営む町田さんご夫妻。今号の

特集「町の予算（歳入・歳出）」になぞらえて、

仕事とプライベートの両面を撮影させていただ

きました。「一年中桜に出会える町よりい実行

委員会」で活躍中。「桜で町を有名にしたい」

と笑顔で話してくれました。

寄居町議会の「進化×深化」

次回６月定例会は　６月2日（火）開会予定　です（日程は変更になる場合があります）
＊９３号の記事中に誤りがありました。お詫び申し上げますとともに、下記のとおり訂正いたします。

　P.４無投票への声　２０代：（誤）石塚友香さん→（正）石塚友佳さん

正しく恐れる
〜新型コロナウイルス〜

＊ 今号の表紙（初のダブル表紙） ＊　町
まちだ

田昌
まさゆき

之さん・美
み い こ

井子さん（桜沢）

12
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10    m   i   n   u   t    e   s     C   o   l   u   m   n

議会は意 外とオモシロイ !?10分
で読める

議会広報広聴特別委員会
委員長 　鈴木詠子　副委員長 笠原則夫
委　員 権田孝史・保泉周平・中嶋文雄　
　　   𠮷𠮷澤康広・大澤 博・田母神節子

発行責任者（議長） 峯岸克明 議会HP
「議会だより
関連資料」
音で聴く
議会だより

もうすぐ選挙権 Vol.4

「先生、無投票って何がいけないの？」

［用土小学校６年１組 公民授業］

18歳選挙権の開始から 3 年。
将来、若者世代に負担を集中させないためにも、当
事者である若い世代の政治参加は喫

きっきん
緊の課題。

寄居町議会でも、昨年の町議会議員選挙が初めて
無投票に……。

「無投票でいいんですか？」のタイトルで緊急特集
した寄居議会だよりNo.93 を用土小で教材として
使うと聞いて、広報委員が授業を取材した。

＊＊＊＊＊＊

授業の冒頭で、国政選挙と 2015 年までの町議会
議員選挙の投票率の推移を見た子ども達。

「高齢者の投票率は高いけど、若い人は低い」
「だんだん下がってきているみたい」
先生：ここで、昨年の寄居町議会議員選挙の結果

を見てみよう。投票率は何パーセントくらいだった
と思いますか？

「たぶん前より下がってるよね、どのくらいかな」
先生：実は……投票率は０％でした。

「えっ、うそ！」「どういうこと？」と驚きの声。
＊＊＊＊＊＊

選挙に参加しなくちゃ、もったいない！
「投票しないのではなくて、投票できないってこと
なんだ」「そうしたら、自分たちの代表（議員）を
選べないよね」「ちゃんとした考えを持たない人も
議員になってしまうかも…」
子ども達のさまざまな気づき。配付された議会だ
よりのコピーを読み、選挙（無投票）に対して町
民がどのように感じているかを知る。
投票率の低下や無投票のデメリットをディスカッ
ションし、模擬選挙も加えながらの授業はわかりや
すく、「選挙に参加しなきゃ、もったいない！」こと
を子ども達は気づいたようだ。

＊＊＊＊＊＊

教材となった寄居議会だよりNo.93 には、「誰かを
選ぶことの難しさから逃げずに選択する準備を！」
と、議会としての想いを込めた。
授業で我が町の議会だよりを真剣に読む子ども達
も、６年後は選挙権。
これからも、議会だよりを通して「議会の想い」
を届けたい。

議会だよりも教材に、授業開始
「国民として、選挙にどのように

　関わっていくべきか、考えてみよう」
（高

たかばやしともき
林智紀先生）

（取材日：２０２０．２．７）

〜 寄居議会だより（No.93）を授業で活用 〜

次回６月定例会は　６月2日（火）開会予定　です（日程は変更になる場合があります）

EDITORS
NOTE,96

編集を終えて ３年連続!!

、々１６名の全議員が取材を重ね、寄居町民の声や

音 を わ か り や す く 、上 手 に 表 現 し て

番に手に取って、読んでもらい、町民の声を伝

し、また議会や議員個々の考えをまとめて作

していくことを、今後も心がけて編集します。（𠮷澤）

日

一

本

達

成

連載コラム

13

議会だよりNo.93

高齢者や視覚の弱い方にも
配慮した「ユニバーサル
デザインフォント」を使用



次
ペ
ー
ジ
は
連
載
コ
ラ
ム 

「

先
生
、
無
投
票
っ
て
何
が
い
け
な
い
の
？ 

」

新
年
度
予
算　
「
ど
う
使
う
？
」

お元気ですか　寄居議会です　No.96  2020. 5. 1 （令和２年３月定例会）

歳出

𠮷𠮷
よしざわよしざわ

澤康
やすひろ

広議員

笠
かさはら

原則
の り お

夫議員 鈴
す ず き

木詠
え い こ

子議員

「女性活躍」加速予算は？
栁栁
やなぎやなぎ

 葉
よ う こ

子さん（鉢形）

若者に仕事と居住を
髙
た か は し

橋 守
まもる

さん（鉢形）

応援したい！
地元企業・新規開業

杉
す ぎ や ま

山明
あ き の り

功さん（桜沢）

中学生海外交流
はスポーツ分野
でもすべき
木
き む ら

村 仁
ひとし

さん（男衾）

基幹相談支援センターに
期待
齊
さ い と う

藤恵
け い こ

子さん（西部）

悲願叶う
男衾駅東口
堀
ほ り ぐ ち

口直
な お き

樹さん（男衾）

夏前には通行可能に！
石
い し い

井宏
ひ ろ あ き

明さん（西部）

教育予算は
 惜しむ

べからず
障害者の相談支援
ワンストップ化

男衾駅東口広場
今夏着工へ

風のみち
早期復旧を目指せ

子供を元気に
する環境づくり安定した

自主財源の確保を

林業振興費 緑の少年団
津
つ く い

久井康
や す お

雄議員寄居の緑地 守ります
松
ま つ も と

本 勇
いさむ

さん（市街地）

「稼ぐ、儲ける」
活力の源

中
なかじま

嶋文
ふ み お

雄議員

峯
みねぎし

岸克
かつあき

明議員

𠮷𠮷
よ し だよ し だ

田正
ま さ み

美議員

元気パーク

 利便性UP

地域経済力

ボランティア

 若者定住

田
た も が み

母神節
せ つ こ

子議員

“実現へ”さぁ、スタート！

観光集客ワンストップ

11



ご存じ
ですか

ことば （＊）農振…農業振興地域のこと。住宅や商業施設など、農業以外の目的への転用が厳しく制限されています。

保
ほ ず み

泉周
しゅうへい

平議員

大
おおきた

北久
ひさかつ

勝議員

いいね！寄居I
スマート

C周辺開発
朝
あ さ ひ な

比奈周
しゅうぞう

三さん（用土）

おいしい・助かる・わ〜い!!
町
ま ち だ

田和
か ず や

也さん家族（西部）

新しくなる学び環境。
楽しみ♪
小
こ や ま

山直
な お み

美さん（男衾）

中学生海外交流
はスポーツ分野
でもすべき
木
き む ら

村 仁
ひとし

さん（男衾）

小中一貫教育
推進関連予算

第３子副食費
無償化事業!!

稲
いなやま

山良
よしふみ

文議員

観光振興

原
はらぐち

口 孝
たかし

議員

農振を解除して住宅誘致を
すべき 川

か わ な べ

邉守
も り あ き

秋さん（鉢形）

農地利用の
見直しが必要

農振解除 負担軽減

人づくり

LED

一緒に話そう・考えよう！

町の予算のこと

どう使う？　私たちのお金

Part.3 「議会と町民は一体」

佐
さ と う

藤理
り み

美議員

企業誘致
推進事業への期待

すべての防犯灯を
LED化

安全な観光地には
見合った整備

電気料、CO2ともに軽減
原
は ら ぐ ち

口年
と し お

男さん（鉢形）

地域に見合った
対応を

さん（男衾）権
ご ん だ

田孝
た か し

史議員

未来を創る子どもに
施策を 明日を創るのは「人」！

福
ふ く し ま

島冨
ふ じ お

士雄さん（男衾）大
おおさわ

澤 博
ひろし

議員

企業誘致

学校建設 中学生海外交流

（＊）農振

10

とくまるよしあき



次
ペ
ー
ジ
は 

「
町
民
と
議
会
は
一
体
。
実
現
へ
…
さ
ぁ
、
ス
タ
ー
ト
！ 

」

新
年
度
予
算　
「
ど
う
使
う
？
」

09お元気ですか　寄居議会です　No.96  2020. 5. 1 （令和２年３月定例会）

歳出

町内全2770灯のうち、未実施の残り

1700灯を、リース方式ですべてＬＥＤ

化。10年リースで電気代は1540万円削減見込

み。環境にも配慮した事業が、今年度、一気に

進みます。

０歳児保育、午後７時ま

での延長、一時保育・低

年齢児の保育の拡充など、働く保

護者を支援。地域の支援拠点との

併設で、安心安全な保育と女性の

活躍を応援します。

解説

解説

議会からの4提言の予算化・事業化に続き、「①まちづ

くり　②教育　③生活環境　④子育て」でも、大きなプ

ロジェクトが始動します。時代の変化に対応した将来へ

の布石として、町民待望、議会も大注目の事業がスタート。

「町民の声が次の時代を拓く」。

「議会と町民は一体」未来をつくる、変えていく

地域負担軽減！ 年内に全灯ＬＥＤ

防犯灯ＬＥＤ化新年度予算は 564万円

暗い夜道、
街を明るく

防犯灯
ＬＥＤ化

令和2年度
町の重点施策と主要事業

「広報よりい 4月号」

あわせて
読みたい

４月1日に開所を迎えた男衾保育所

男衾保育所
子育て支援センター整備

城南保育所解体工事
設計業務新年度予算は 5154万円 450万円

誕生！
新たな
子育て拠点

詳しくは
「広報よりい4月号」

男衾保育
所竣工

 ギカイの視点
＊子育て支援センターも
　町内２体制
＊保育所の統合により
　廃止となる跡地の有効
　活用を

 ギカイの視点
＊各地区における防犯灯
　管理の負担軽減
＊既存ＬＥＤと合わせて
　町内全2770灯を
　ＬＥＤ化

ギカイ議論★佐藤議員

ギカイ議論★津久井議員
城南保育所の

スムーズな

解体工事を

ＣＯ2、電気料ともに

軽減できるのは

大きなプラス



５年計画の３年目を迎え

た本事業。町の顔となる

駅前広場の拡張（3200㎡）、交通

の利便性を高めるラウンドアバウト

（環状交差点）、電線地中化のため

の共同溝整備が行われます。

国のＧ
ギ ガ

ＩＧＡスクール構

想（＊）、「S
ソ サ エ テ ィ

ociety5.0（＊）」

を背景に学校のＩＣＴ化が進みま

す。今年度は小5・小6・中1を対

象に、ＰＣ配備と高速大容量通信

ネットワーク整備が完了予定です。

解説

解説

ご存じ
ですか

ことば （＊）GIGAスクール構想…義務教育を受ける児童生徒に１人１台のPCや高速ネットワーク環境等を整備する５年間の計画。
（＊）Society5.0…人工知能などの革新技術をあらゆる産業や社会に取り入れることにより実現する新たな未来社会の姿。

町民待望の４事業、
大きく前進！

Part.2 「議会と町民は一体」未来をつくる、変えていく
一緒に話そう・考えよう！

町の予算のこと

どう使う？　私たちのお金

町民が誇れる、寄居町の象徴に

寄居駅南口駅前広場
・周辺街路整備

駅前拠点
用地購入ほか新年度予算は 3億3598万円 2億4165万円

町の顔、
　 119年ぶり
リニューアル
寄 居 駅
開業以来

埼玉県警察ＨＰ
「環状交差点」

寄居駅
南口整備

授業や会議等の準備などペーパー

レス化で教員の負担軽減も

補正予算

端
令和5年度末までに

末１人１台へ

学校ＩＣＴ化
一気に加速

高速大容量の通信
ネットワーク整備

小
学
校

中
学
校8193万円 3951万円

ＧＩＧＡ
スクール

ギカイ議論★稲山議員

駅前の観光案内は

絶対に必要だ

 ギカイの視点
＊駅前拠点に観光案内機能
　を持った施設が不可欠
＊駅前広場に大型バス駐車
　スペースが必要

 ギカイの視点
＊整備状況は全国平均より
　遅れ
＊インクルーシブ（障害児）
　教育や遠隔授業にも期待

ギカイ議論★鈴木議員

今後、タブレットが

臨時休校時の

重要なツールに

08



次
ペ
ー
ジ
は 

「
町
民
待
望
の
４
事
業
、
大
き
く
前
進
！
」

新
年
度
予
算　
「
ど
う
使
う
？
」

お元気ですか　寄居議会です　No.96  2020. 5. 1 （令和２年３月定例会）

歳出

今、求められている教育、寄居町の目指す

教育は。

教育長…言われるままに仕事をするのではな

く、起業できる人を育てたいですね。時代の

変化は激しく、今ある仕事が半分以上なくなっ

たり、ＡＩ（人工知能）に取って代わられる時

代が目前に来ていますから。

そのためには、どんな教育が必要でしょうか。

教育長…まずはグループで課題を議論する

「アクティブラーニング」。４年目ですが、効果

が上がっています。初めは思いを発言できな

かった子どもも、積極的に発言できるように

なっている。日本では、控えめ＝美徳という

時代がありましたが、「集団の輪の中におさま

らなければダメ」、「出る杭は打たれる」では、

世界から遅れてしまいます。むしろ「出る杭

を伸ばす教育」を心がけています。

それから「道徳」。ＡＩが多分野で使われる時

代、人間が人間らしく、ＡＩで対応できない分

野が道徳です。答えありきではなく、多様な

01
提言

02
提言

03
提言

04
提言

教
育
の
充
実
強
化

（昨年度比6200万円増）

総額10億4500万円新年度
予算は

「出る杭は伸ばせ」 
〜知識量から生きる力

4 4 4 4

へ〜
教育の充実は、町長主要施策として６年目、

議会の提言としても３年目。

議長が聴いた、教育行政トップの「教育・

人づくり」にかける熱い想い。

ギカイ議論★保泉議員

考えを認めつつ、「皆で議論する道徳」が

求められていると思います。

＊ どう使う その知識 ＊
教育現場での変化も大きいのではな

いですか。

教育長…令和2年度から、１０年ぶりに

学習指導要領が変わり、「これを知って（学

んで）何ができるのか」が問われるように

なります。知識量から「生きる力」へと、

目標が大きく変わるということです。

学力も同様で、知識を活用して「生きる力

を問う」学力検査となります。「学力＝生き

る力」とも言えるので、寄居の子ども達の

学力は重視します。

現場の先生には、学校の中にこもらず、広

く社会全体を見てほしい。校長を中心に先

生たちがワンチームにならなければ、これ

からの教育には対応できません。

私は毎年、小中９校すべての先生の授業を

見て回ります。先生の質を高めるためにも、

これも私の大きな仕事のひとつだと考えて

います。

Part.1 「議会と町民は一体」あなたの声が町を動かす
どう使う？　私たちのお金

寄居町教育長

轟　和男（とどろき・かずお）

1950年生まれ。教員生活35年。

中学理科の教員としてスタート。

男衾中校長で定年を迎える。

小中学校は地域中心の場。みんなが
集まる場所であってほしいですね。
　　伴

ば ん ば

塲洋
よ う こ

子さん（男衾）

多様な立ち場の

児童生徒に配慮を

ギカイ議論★原口議員

財政面もしっかりと

熟慮した上で、小中一貫

教育の推進を

07

 ギカイの視点
＊学力向上　＊教員の負担軽減
＊部活動継続　＊いじめ・不登校の解消



台風被害の観光場所、

復旧工事を迅速に

ギカイ議論★中嶋議員

防災資機材を使った

訓練の充実を

ギカイ議論★大澤議員

01
提言

02
提言

03
提言

04
提言
防
災
対
策
の
強
化

想定されていた地震に加え、昨年10月の台風19号のような風水害

に対しても「自分たちの命は自分たちで守る」ことが重要。そのため

には、１人ひとりの事前準備と住民相互の助け合いが不可欠です。

解説

台風19号の災害から町民と議会
が考えた防災特集号。
220人アンケートから見えたも
のとは…（議会だよりNo.95）

あわせて
読みたい

“災害の教訓を生かして”

防災対策事業（自助・協助・公助）
避難所マット280枚・液体ミルク等購入。
中学校区ごとの宿泊防災訓練・聴覚障害者向
け防災講座など

議会からの提言
一緒に話そう・考えよう！

町の予算のこと

3329万円新年度
予算は

観光施設災害復旧費
風布地区・風のみち
修繕工事

1650万円新年度
予算は

早期の災害復旧と、液体ミルクなどの

防災備蓄品に関する予算を可決

 ギカイの視点
＊自主防災組織の強化
＊指定避難場所（各中学校区）で
　の防災訓練
＊避難行動要支援者名簿の登録
＊避難所での環境面の対策

準備なしでは、緊急事
態に住民の安全と財産
を守れませんよ。
　　　　   さん（男衾）

こざくらくにひこ

新年度
予算にどう反映されたか

06



新
年
度
予
算　
「
ど
う
使
う
？
」

次
ペ
ー
ジ
は
「
防
災
・
教
育
…
提
言
は
予
算
に
ど
う
反
映
さ
れ
た
か
」

お元気ですか　寄居議会です　No.96  2020. 5. 1 （令和２年３月定例会）

歳出

01
提言

02
提言

03
提言

04
提言

男衾側からも、工事を

スタートしてほしい

ギカイ議論★𠮷𠮷田議員

議会報告会・意見交換会での町民の声、議会

だよりに登場いただいた町民４４８名の意見、

さらに陳情・請願を加味して議員が徹底議論し、

つくった全会一致の４提言。

提言はどう具現化されたのか。

町民（あなた）の声が予算をつくる。

町
道
１
２
７
号
線
の
整
備

町道１２７号線は、荒川南岸の広域的な幹線道路に位置づけられてい

ますが、その整備状況は、全体の35.8％にとどまっています。

利便性と安全性を向上させ、交通の円滑化を図るためにも、早期の完成を目指

すべきです。

「議会と町民は一体」あなたの声が町を動かす
予算

監視

決算

提言
議会発
政策

サイクル

解説

塊
くりきりばし

切橋整備

Ｈ31年度：歩道仕上げ・塊切橋整備 3800万円

　30年度：歩車道境界・基層工整備 2232万円

　29年度：側溝整備 2597万円　

6,000万円
新年度
予算は

“スピードアップ！
 荒川南岸の大動脈”

交通量が多く、散歩中に
危険を感じました。早期
の歩道整備を望みます
太
た ば た

幡恒
つ ね お

夫さん（鉢形）

城南中

塊切橋

完成

800ｍ

620m 1500m

鉢形工区 1800ｍ 男衾工区 1500ｍ

県
道

坂
本
寄
居
線

塩
沢
川

ベイシア

380m工事中
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 ギカイの視点
＊男衾工区は未着工のまま。予算を集中して
　もう少しペースを上げるべき
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01
提言

02
提言

03
提言

04
提言

ご存じ
ですか

ことば （＊）企業誘致奨励金…一定の条件を満たした企業に対し、固定資産税相当額を3年間を限度に奨励金として交付するもの。

議会からの提言
新年度予算に どう
反映されたか

企
業
誘
致
の
推
進

「働く場、職業選択の機会が確保されていること」「十分な所得が得

られること」は、 寄居町に住み、家庭を持つことの大きなインセンティ

ブ（誘因）。町への税収増も期待できます。寄居スマートＩＣ周辺への企業誘

致のためには、農村地域産業導入実施計画の改訂が必要です。

Part.1 「議会と町民は一体」あなたの声が町を動かす

解説

寄居スマートＩＣ周辺開発に向けて

633万円
新年度
予算は

桜沢地区産業団地のイメージ図
Ｒ２年度：分譲契約（予定）
Ｒ２〜３年度：造成（予定）
Ｒ４年度：引渡し（予定）

“桜沢に続け、
 寄居スマートＩＣ”

議会は昨年10月、新年
度予算への提言書を全
会一致で町長に提出。詳
しくは議会だよりNo.94

あわせて
読みたい

農 村 地 域 産 業
導入実施計画改訂

一緒に話そう・考えよう！

町の予算のこと

ギカイ議論★𠮷𠮷澤議員

 ギカイの視点
＊寄居スマートＩＣ周辺への立地ニーズ調査
　を早急に
＊桜沢産業団地同様、県企業局との連携を
＊新型コロナウイルスによる経済への影響、
　企業の設備投資の冷え込みを懸念

企業誘致奨励金（＊）など

の優遇制度の活用を

　企業誘致の推進で
開発が進めば、雇用増
になり、地域の効果が
大きいね
　　　　      さん（用土）

たじまとくしげ

どう使う？　私たちのお金



新
年
度
予
算　
「
ど
う
使
う
？
」

次
ペ
ー
ジ
は
「
企
業
誘
致
・
町
道
整
備
…
提
言
は
予
算
に
ど
う
反
映
さ
れ
た
か
」

03お元気ですか　寄居議会です　No.96  2020. 5. 1 （令和２年３月定例会）

ご存じ
ですか

ことば （＊）GIGAスクール構想…義務教育を受ける児童生徒に１人１台のPCや
　　高速ネットワーク環境等を整備する５年間の計画。

命を守れ、
脱・想定外

人工知能の
上を行け

暗い夜道、
街を明るく

防災対策の強化

教育の充実強化 防犯灯ＬＥＤ化事業

寄居駅南口整備

町の顔、
119年ぶり
リニューアル

提言

提言

誕生！
新たな
子育て拠点

男衾保育所竣工

「議会と町民は一体」
チーム議会
徹 底 議 論

歳出

ＧＩＧＡスクール（＊）構想

端末１人１台
学校ＩＣＴ化
一気に加速

※令和元年度補正予算、令和２年度執行予定

P.08

P.07

P.06 P.08

P.09

P.09
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昨
年
10
月
の
議
会
か
ら
の
４
提
言
、
町
長
公
約
の

６
主
要
施
策
、
町
民
か
ら
の
さ
ま
ざ
ま
な
要
望
を

反
映
し
て
の
新
年
度
予
算
１
１
６
億
円
。

キ
ー
ワ
ー
ド
は
「
将
来
へ
の
布
石
（
備
え
）」。

少
子
高
齢
化
、
産
業
の
衰
退
、
若
者
の
流
出
、

税
収
減
、
自
然
災
害
な
ど
、
近
い
将
来
、
深
刻
化

す
る
で
あ
ろ
う
課
題
へ
の
対
策
が
事
業
化
さ
れ
て

い
ま
す
。

い
つ
ま
で
も
寄
居
町
に
住
み
た
い
か
ら
こ
そ
、

　
「
今
、
や
ら
ね
ば
！
」

「広報よりい ４月号」
▶令和２年度 寄居町の
　施策と予算

町ＨＰ
▶令和２年度当初予算
　に関する説明書

あわせて
読みたい

加速せよ、
荒川南岸
道整備

将来への布石、
今やらねば！
どう使う？ 令和２年度予算 未来への投資、８事業

「あなたは何に
　  注目しますか？

町道127号線整備

提言

町長（町行政）
重 点 事 業

３月定例会で新年度予算の重点項目について

説明する花輪町長

雇用・税収・
職業選択
の機会

企業誘致の推進

提言

上の写真は町
ま ち だ

田美
み い こ

井子さん（桜沢）

関連記事P.12

P.04

P.05
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今
年
度
、

今
年
度
、

町
の
予
算
は

町
の
予
算
は

ど
ん
な
こ
と
に

ど
ん
な
こ
と
に

使
わ
れ
る
ん
だ
ろ
う
…

使
わ
れ
る
ん
だ
ろ
う
…

と
て
も
楽
し
み
！

と
て
も
楽
し
み
！

「
私
も
気
に
な
る
！
」
と
思
う
方
は
次
ペ
ー
ジ
へ

「
そ
れ
よ
り
、
町
の
お
金
は
ど
う
な
っ
て
る
の
？
」

 

と
い
う
方
は
裏
表
紙
か
ら
ど
う
ぞ

風 薫 る   
人 も 輝 く
よ り い ま ち

今号は 45人登場

KOE METER 議会が聴いた 皆さんの声

（2015年〜）

ど
う
使
う
？
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